
□记者 赵玮

通讯员 焦金鸿

晨报讯 日前，记者接到

了鹤山区居民张孝祥的电话，

他说鹤山街、鹤壁集大道自发

形成的农贸市场和沿街经营

户的违章占道现象十分严重，

给周边居民的生活带来诸多

不便。 记者了解到，有关部门

曾多次对这两条道路进行清

理，但回潮使得整治效果不尽

如人意。

8月 11 日，记者从鹤山区

工商分局获悉， 鹤山区工商、

公安、城管、交通四部门正在

联合对辖区居民意见较大的

店铺占道经营，特别是店外经

营等损害环境卫生、影响市民

出行的行为进行全面清理。

“现在鹤山街当街摆摊的

现象少多了， 以前回个家都得

七拐八绕的， 路上还到处是店

铺倒的脏水。现在路宽了，车辆

进出顺畅了，也好走了，但以后

能维持下来就好了。 ”11日，鹤

山区居民金先生对记者说。

鹤山工商分局的工作人员

告诉记者， 他们对市场进行了

重新规划， 把在路边设摊经营

的商户重新安置到了市场内。

采访中， 市民胡先生说：

“清理占道是好事， 一是有利

于规范经营，二对改变街道的

脏乱差局面也有好处。 ”居民

张女士则说：“关键还是要避

免占道现象再次出现。 ”

据了解，此次集中整治行

动将持续半个月， 行动结束

后， 还将进行后期的长效管

理，以遏制回潮现象。

鹤山街、鹤壁集大道经过治理

当街摆摊少了，走路不用绕了

□见习记者 张志嵩

晨报讯 “这棵柳树遭虫

害了，你看，里边都是黑的。 前

几天下雨时，死掉的树枝被雨

水一泡， 又被风一刮， 就断

了。”8月 10日，新区一位老大

爷向记者反映。

在淇河路与大伾路交叉

口东侧，记者发现，一根柳树

枝折断， 折断面已经发黑，周

围还有大大小小的虫眼，部分

树杈已经枯死。

这位老大爷告诉记者，在

淇河路上，遭虫害的柳树还有

很多，淇河路东段好多柳树的

枝条都因为遭到虫害被砍了，

树干光秃秃的。

围观的群众也向记者反

映， 天热的时候， 柳树下还

会有好多小虫子， 人们都不

敢在树下停留。 有关部门虽

然治理过多次， 但都没有根

除。 他们希望有关部门能再

到淇河路看看， 给这些柳树

治治病。

□记者 柯其其

实习生 王晶晶

晨报讯 “这些公交车更

换的时间不长，有些座椅就被

人乱涂乱画过了。”8月 11日，

市民李蕾向记者反映。

据了解， 自 2007 年 8 月

开始，市公交公司陆续更新了

50余辆新车。新车的投放在改

善市民乘车环境的同时也遭

到个别乘客的破坏。

当天， 记者在一辆 15 路

公交车上看到，后排的座椅中

有的海绵垫被烟头烫出了小

洞，有的靠背上写着“我爱你，

××”。 随后，记者又在搭乘的

101 路、102 路公交车的车厢

内壁和座椅靠背上看到了乘

客的涂鸦，有的座椅靠背上还

有不同程度的划痕。

对于这些情况，公交车司

机也深恶痛绝。 在山城区市公

交公司的停车场内，驾驶员杨

师傅向记者诉苦：“光知道说

公交车是城市的名片，但个别

乘客根本就不知道爱护公交

车，上车后不管自己拿的东西

脏不脏、雨伞湿不湿，就直接

往旁边的空位上放。 有时，我

提醒他们， 对方还不乐意，说

‘这是公家的椅子， 你心疼个

啥劲啊’。 ”

提起公交车座椅遭人为

损坏的现象，市公交公司也很

头疼。 他们表示，在定期擦洗

座椅的基础上，将进一步加大

爱护公交设施的宣传。 他们希

望广大乘客能文明乘车，共同

维护乘车环境。

□记者 李可

晨报讯 “昨天下午， 我

带孩子过马路时， 一辆车牌号

为豫 F03891 的五路普运突然

从旁边的拐弯处开过来， 司机

拼命地按喇叭， 一点儿也没有

减速的意思， 差点儿撞到我

们， 把孩子都吓哭了。” 8 月

10日， 新区秦女士打来热线电

话反映。

秦女士说， 类似的情况她

已经遇到好几次了。 一些五路

普运司机在转弯路段根本不照

顾行人，往往是一边狂按喇叭，

一边加速转弯。秦女士说，她的

孩子受到惊吓后， 一直哭个不

停，还好有惊无险。

此外， 秦先生当天也打来

电话， 讲述了自己在五路普运

上的遭遇。 秦先生告诉记者，

他经常坐五路普运往返于新区

和山城区之间， 多次见到司机

与乘客争吵的场面。 争吵的原

因通常有两个， 一是五路普运

行驶到淇滨大道与 107 国道交

叉口时， 总会长时间停车等

人； 另外就是乘客向售票员索

要车票时， 常被告知没有车

票。

就市民反映的问题， 记者

采访了市交通局客运科。 一位

工作人员告诉记者， 由于现在

五路普运实行的是私人挂靠经

营，司机素质参差不齐，常会出

现一些让乘客不满意的地方，

但他们即将对客运车辆实行公

司化经营， 服务质量将会有所

提高。 对于乘客反映的车辆抢

道及乱鸣笛的问题， 该工作人

员表示，会落实到具体的司机，

对其批评教育。 对于车辆在淇

滨大道与 107 国道交叉口转盘

处长时间等客的问题， 该工作

人员解释， 目前的安排是后车

来前车走， 两车之间的时间差

忙闲时不等， 大约 5 分钟 ~10

分钟。 对于有些车辆不提供车

票的情况，他表示将查明原因，

并督促有关司乘人员改正。 乘

客再遇到服务质量问题时，可

拨打 96520投诉。

□记者 李崇

晨报讯 为了让孩子在

淇滨小学上学，陈女士卖掉了

山城区的房子，专门在新区淇

滨小学附近的东方世纪城买

了套新房。 现在，孩子到了入

学的年龄， 陈女士却被告知，

由于她的新房尚不具备入住

条件，她的孩子没有被划入就

读淇滨小学的范围。 同时，由

于她在山城区的房子已经卖

了，孩子也无法按原住址就近

入学。 她的孩子究竟该去哪所

学校上学，成了难题。 8 月 11

日，市民陈女士向记者反映。

“为了在新区买房子，我

把山城区的房子都卖了，现在

在华夏小区租房子住。 按照规

定，在华夏小区住也可以到淇

滨小学上学啊。 ” 陈女士说，

“眼看着快开学了，真着急。 ”

8月 11 日，记者就此事咨

询了市教育局基础教育科的

相关工作人员。“因为陈女士

的新房还没有交工，不具备入

住条件，我们在解决就近入学

问题时没有把东方世纪城考

虑在内。 ”该工作人员说，“但

是也不能因此让孩子无学可

上。 一般遇到这种情况，我们

会建议回原居住地上学，但由

于陈女士已经把在山城区的

房子卖掉了， 目前只能先等 8

月 17 日 ~8 月 19 日小学招生

结束，如果淇滨小学仍有空余

名额，陈女士的孩子就能到淇

滨小学上学。 如淇滨小学已招

满，就只能考虑先到其他学校

就学，以后再转回来。 ”
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外地人无法

在本地学驾驶？

新区市民殷女士昨日来

电反映，她从江苏常州来鹤壁

做生意， 想在鹤壁学驾驶，但

新区的驾校都不愿意收她。

殷女士：记者帮您问过市

车管所了， 按国家相关规定，

如果是异地办理驾驶证的话，

只能办 C 证，您如果要办理 A

证、B证只能回常州办理。

晨报记者 叶晓伟

拉煤货车扰民

山城区郭先生昨日来电

反映，每天都有很多拉煤的大

货车从山城路经过，货车排放

的尾气和发出的噪声影响了

附近居民的正常生活。尤其是

每天下午 6 时 ~7 时， 凌晨 1

时 ~2时情况最严重。

郭先生：记者已经把此情

况反映到了山城区交巡警支

队，他们表示会到现场落实情

况，并对此路段加强管理。

晨报记者 叶晓伟

快装红绿灯了

浚县周先生昨日来电咨

询，浚县宏基花园路口的车辆

比较多，能否安装红绿灯？

周先生：记者帮您问了浚

县公安局，他们表示已向县政

府提交了相关建议，并将督促

有关负责方尽快安装。

晨报记者 秦颖

小区路灯

啥时能亮？

新区刘先生昨日来电反

映，黎阳明珠小区的路灯最近

一直没亮过，很多业主都向物

业反映过，但至今仍无人管。

刘先生：记者帮您问过小

区物业了， 物业孙经理解释，

由于路灯安装不合理，线路出

现了故障， 因为电工未到位，

未能及时处理。他们正联系电

工，以尽快让路灯亮起来。

晨报记者 郭坤

老年优待证

该去哪儿办？

新区秦女士昨日来电咨

询，市行政服务中心现在没有

办理老年优待证的窗口了，该

去哪儿办理？ 需要什么手续？

秦女士：记者帮您问过市

民政局了，办理者可持本人身

份证及一寸照片两张，到市民

政局三楼办理。

晨报记者 李崇

□记者 叶晓伟

晨报讯 本报 6 月 24

日 4 版以 《排污管道， 七

年堵六次》 为题报道了新

区金山路贸易三区 1号楼、

2 号楼门前因排污管道狭

窄而堵塞， 致使污水流到

金山路， 让附近居民苦不

堪言一事， 引起了相关部

门的重视。 目前， 此处污

水外溢的情况已经得到了

治理， 并更换上了新的排

污管道。

“贸易三区的排污管

道已经更换好了， 困扰我

们的问题已经解决了， 感

谢咱们媒体的关注。” 8 月

11 日， 贸易三区的住户邓

先生来电告诉记者。 随后，

记者来到贸易三区一号楼

前。 记者在现场看到， 前

段时间污水外溢的现象已

经不见了， 取而代之的是

新铺上的土层， 恶臭和蚊

蝇也消失了。

“我们是从安阳来这

边做生意的， 当时污水外

溢的时候， 一直流到了我

们的店铺前， 导致我们的

生意受到影响。 要不是这

边的房租相对便宜些， 早

就干不下去了。” 商户李

女士对记者说。

“总算是修好了。 不过

我觉得，虽然更换了新的管

道， 但今后怎么管理更重

要。 管道之所以会堵塞，一

方面是因为管道本身狭窄，

另一方面就是附近的居民

不注意对下水道进行保护，

经常随意乱扔乱倒生活垃

圾， 造成了排污管道的堵

塞。 这次施工人员来清理

时，就在管道里发现了塑料

袋、袜子等垃圾。”贸易三区

一位姓张的住户说。

据了解，贸易三区的房

子一多半都租给了外地人，

本地住户很少。“这里人员

流动性大， 也没有物业，缺

乏有效的管理，这是经常出

现问题的主要原因。 因此，

今后的管理工作应该加

强。 ”一位姓孙的居民如是

说。

据九州路办事处金鹤

社区一位姓刘的负责人介

绍，针对贸易三区存在的问

题， 除了要加强管理外，也

要靠广大住户共同维护。

拐弯不减速，乘车不给票，途中停车等客时间长

五路普运，乘客对你有意见了！

旧房已卖，新房不具备入住条件

我的孩子该去哪儿上学？

淇河路上柳树遭虫害，市民呼吁

请给这些柳树治治病

公交车座椅常遭破坏，公交公司建议

咱们坐的车，咱们要爱惜
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污水不再外溢


